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П РО Л ЕТА РИ И  ВС ЕХ С ТРАН, С О ЕДИ НЯЙ ТЕС Ь!

В ПАРТИЙНЫХ организациях заканчивается учебный 
год в системе политического просвещения. Тысячи 

коммунистов и беспартийных активистов города и села 
изучают основы марксистско-ленинской теории. Почти в пя
тидесяти кружках труженики села повышают свои знания 
по экономике сельскохозяйственного производства. Во всех 
цехах промышленных предприятий коммунисты осваивают 
основы социалистического хозяйствования, экономику про 
изводства.

Положительной чертой в работе кружков, политшкол и 
семинаров является то, что в этом учебном году теоретиче
ские положения политической экономий тесно увязывались 
с жизнью, с делами колхоза, совхоза, предприятия. На ме
стных фактах и примерах, на опыте коллектива строили 
свои рассказы на занятиях пропагандисты кружков при 
парторганизациях районного отделения «Сельхозтехника» 
тов. Тейковцев, Больше-Онуловсного колхоза тов. Бандин, 
Нижне-Верейского колхоза тов. Сапогов и многие другие. 
И как результат, здесь все слушатели хорошо усвоили изу
чаемые темы, активно участвуют в собеседованиях, охотно 
идут на занятия. С большой любовью к пропагандистской 
работе относится руководитель кружка конкретной эконо
мики в третьем цехе машиностроительного завода инженер 
тов. Евсеев. Занятия с коммунистами он строит так, чтобы 
учеба давала слушателям не только теоретические знания, 
но и помогала глубже вникать в производство, в его эко
номику. замечать недостатки, устранять их.

Изучение основ конкретной экономики помогает нашим 
кадрам анализировать ведение хозяйства, делать определен
ные выводы и обобщения.

Иная картина наблюдается там, где пропагандисты не
серьезно относятся к порученному делу, а секретари парт
организаций плохо осуществляют контроль за учебой ком
мунистов. Редко и на низком уровне проходит учеба в 
Ягодском. Тумалейском, Чупалейском и Сонинском колхозах. 
Не все благополучно и в некоторых парторганизациях про
мышленных предприятий. Частые срывы занятий, слабая 
подготовка пропагандистов к занятиям. отрыв теории от 
жизни имели место в некоторых цеховых политкружках за
водов медицинского оборудования и металлургического.

В партийном просвещении, как и во всей политической 
и воспитательной работе, нет сезона, кампании, нет и кани
кул. Задача секретарей парторганизаций сейчас состоит в 
том, чтобы продолжать работу по изучению и разъяснению 
решений г.зртии по химизации и интенсификации сельско
хозяйственного производства, усилить политическую агита
цию среди широких масс трудящихся, разъяснять им задачи 
по успешному завершению шестого года семилетки, моби
лизовывать на высокопроизводительный труд за успешное 
выполнение принятых социалистических обяза
тельств. Застрельщиками в политической работе среди тру
дящихся должны стать коммунисты. Полученные в полит
кружках и политшколах знания надо передавать массам. 3 
этом —  долг и прямая обязанность каждого члена и канди
дата в члены КПСС.

Надо сделать все возможное, чтобы глубока 
изучить материалы февральского Пленума ЦН КПСС. На 
одном или двух последних занятиях следует подвести итоги 
учебного года, проверить, нак слушатели кружнов, полит
школ и теоретических семинаров усвоили пройденный мате
риал. Итоги учебы коммунистов обсудить на партийных со
браниях.
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Гербициды на прополке
На полях Болыие- 

Окуловского колхоза 
появились дружные 
всходы яровой пшени
цы и ячменя. Но вместе 
с культурными расте
ниями пошли в рост и 
сорняки.

— Пора начинать про
полку, — заметил агро
ном Н. И. Шамшин, 
осматривая посевы.

В этот Же день агро
ном вывел в поле кон
ный опрыскиватель и 
обработал гербицидом 
12 гектаров посевов яч
меня. Препарат «2,4-Д» 
сделал свое дело. Сор
няки полностью были 
уничтожены.

Ф. сивохин.

Сверхплановая
продукция

Слаженно работает в шестом 
году семилетки коллектив заво
да изоляционных материалов. 
Пятимесячное и майское зада, 
ние выпуска продукции выполне
но досрочно. На новостройки 
страны отправлено 2800 кубо. 
метров сверхплановых шлако- 
утеплителей.

А. БО Л О ТНИ КО В, 
нормировщик завода 

изоляционных материалов.
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Сталеплавильщики второго марте
новского цеха металлургического за
вода с честью выполнили майский 
план и выпустили сотни тонн стали 
дополнительно к заданию.

Сейчас во всех сменах с новой си
лой развертывается соревнование за 
досрочное выполнение полугодового 
плана.

Т .  К О С ТИ Н А , 
нештатный корреспондент 

газеты «Новая жизнь».

Трудится на металлургическом за
воде в кислородно-компрессорном це
хе аппаратчик Владимир Валло. Рабо 
тает он с огоньком. Владимир внес 
несколько рационализаторских пред
ложений.

Недавно в жизни Владимира про
изошло важное событие: коммунисты
цеха на партийном собрании приняли 
его в члены славной Коммуиистиче 
ской партии. Это самое лучшее дове
рие, которое оказали Владимиру его 
товарищи по труду.

На снимке: В. Балло.
Фото И. МИНКОВА
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Ф о р м ы  р а д и
«Подписано, тан с плеч долой» —  та

кова была философия Фамусова —  одно
го из персонажей номедии Грибоедова 
«Горе от ума».

Подобные «герои» могли быть в про
шлом веке. Для нашего времени, а тем 
более для социалистического общества, 
такой стиль работы для руководителей на 
характерен. Но бывает исключение йз 
правил, когда фамусовская «философия» 
дает о себе знать.

В конце мая в мартеновском цехе № 2 
металлургического завода преждевременно 
былй остановлены на холодный ремонт сра
зу две печи. Срони для ремонта руководст
вом завода были даны жесткие. Коллек
тив цеха ремонта металлургических пе
чей был мобилизован на быстрейшее про
ведение ремонта, руководители изыски
вали недостающие материалы. Все были, 
как говорится, подняты на ноги, Но вот

беда: в цехе для ремонта не хватает под
собных рабочих. На 1 8 — 20 каменщиков в 
горячем отделе приходится всего 1 0 — 11 
подсобников.

Об этом знает дирекция завода, и 
прежде всего отдел организаций труда 
(начальник т. Максимов). Этим отделом 
перед каждым ремонтом делаются разна
рядки о выделении рабочих на ремонт из 
цехов завода. В свое время был издан 
строгий приказ о выделении рабочих на 
ремонт под личную ответственность на
чальников цехов. Но этот приказ далеко 
не всегда выполняется, а начальник отде
ла организации труда завода т. Макси
мов, диспетчерский аппарат заводоуправ
ления остаются в роли наблюдателей.

И нак следствие такого безответствен
ного отношения явилось то, что на ремон
те печей не оназалось прикомандирован
ных из цехов рабочих. А выделить их

должны были вияопрокатный, фасоноли
тейный. паросиловой и трубные цехи. 
Каждый по три человека.

На ремонте печей создалось крайне тя
желое положение. Из-за нехватки подсоб
ных рабочих использовались в качестве 
последних каменщики. О какой же произ
водительности или о быстрейшем оконча
нии ремонта может идти речь, когда при
казы не подкрепляются делами. Борьба 
за сталь, за скорейшее окончание ремонта 
— дело не только коллективов мартенов
ских цехов й цеха ремонта печей.

Все это известно каждому руководите
лю. Надо думать, что дирекция завода 
строго спросит с тех, кто пренебрежи
тельно относится к приказам о помощи в 
ремонте печей, и с тех, кто по долгу сво
ей службы обязан контролировать их 
выполнение.

В. ТРОПИН,
бригадир наменщиков-огнеупорщинов 

цеха ЦРМП.

У ш и ваем  за посевами
Посеял — веди уход,

— под таким лозунгом 
работают сейчас ягод- 
ские хлеборобы. Меха
низаторы Крюков и Ко- 
соногов с утра до вече
ра боронуют картофель. 
Полеводы ведут обра
ботку посевов гороха от 
клубенькового долгоно
сика. На каждый гектар 
посевов вносится по 15
— 18 килограммов гек
сахлорана.

А. К У З О В И Х И Н .



Депутатские будни
В 1

ООДУШЕВЛЕННЫЕ решениями де
кабрьского и февральского Пле

нумов ЦК КПСС, работники Советов депу
татов трудящихся нашего района обога
щают свою деятельность новыми формами 
и методами, стремятся улучшить контроль 
за работой колхозов и отделений совхо
зов в, области производства продуктов 
растениеводства и животноводства.

Недавно в практике советской работы 
появилась действенная форма обществен
ного контроля, осуществляемая через де
путатские посты, созданные в полевод
ческих бригадах, на животноводческих 
фермах и других участках сельскохозяй
ственного производства.

Главным содержанием в работе депу
татских постов является проведение конт
роля снизу при помощи широкой общест
венности- Сейчас в Советах района насчи
тывается уже более сотни депутатских

постов, в которых наряду с депутатами 
принимают участие активисты.

Депутатский пост Монаковского сельсо
вета в составе депутатов В. Г. Староверо
ва, К- Ц. Тарабакина, 3. К. Орловой, Е. II. 
Анохиной оказывает повседневную помощь 
в улучшении работы животноводческих 
ферм. По его инициативе налажено изго
товление искусственного молока для вы 
пойки телят, что дало возможность колхо
зам сельсовета увеличить продажу госу
дарству цельного молока.

Члены депутатского поста Семиловско- 
го сельсовета произвели проверку готов
ности сельскохозяйственной техники к 
весенне-полевым работам. Благодаря этому 
мероприятию был ускорен ремонт техни
ки и улучшено его качество. С помощью 
депутатского поста прекращено нерацио
нальное использование трактора «ДТ-54» 
на различных транспортных работах.

Депутатский пост Сонинского сельсо
вета добился резкого улучшения работы 
овцеводческой фермы. Весь народившийся 
в этом году молодняк полностью сохранен.

С такой же активностью работают де
путатские посты в Поздняковском, Мот- 
мосском и Натальинском сельсоветах. Во 
втором отделении совхоза «Кулебакский» 
автопоилки в коровнике были установле
ны на такой высоте, что коровы не могли 
ими пользоваться. Члены депутатского по
ста Натальинского сельсовета добились 
того, что автопоилки были опущены до 
нормальной высоты.

Сельскими тружениками нашего произ
водственного управления приняты высо
кие обязательства на 1964 год по произ
водству и продаже государству продуктов 
сельского хозяйства. Активно содейство
вать успешному выполнению этих обяза
тельств — прямой долг депутатских по
стов и широкой сельской общественности.

А. ДЬЯКОВ,
заведующий внештатным оргинструк- 

терским отделом райисполкома.

КОНЦЕНТРАТ -  ЗАМЕНИТЕЛЬ 
МОЛОКА

Товарищескими судами нужно руководить I
Нарушение трудовой дисцип

лины на производстве, мелкое 
хулиганство, воровство, спекуля
ция, самогоноварение, пьянство, 
сквернословие, недостойное отно
шение к родителям и женщине, 
невыполнение обязанностей по 
воспитанию детей и многие дру
гие вопросы подлежат рассмотре
нию в товарищеском суде. Всему 
товарищеский суд дает оценку, 
виновного предупредит и напра
вит на правильный путь жизни.

Однако практика показывает, 
что товарищеские суды действу
ют недостаточно активно и по
рой неквалифицированно разби
рают дела. Происходит это от 
слабого руководства ими.

Все руководство товарищески
ми судами, к сожалению, ограни
чивается одними лишь семинара
ми, проводимыми раз в год, и 
только с председателями судов: 
Ждать от такой учебы устойчи
вых знаний не приходится. Боль
шинство же членов товарищеских 
судов остается в полном неведе
нии путей претворения в жизнь 
законов и правил в товарищеских 
судах.

В марте при исполкоме горсо
вета образован совет председате
лей товарищеских судов. Полага
ли, что этот совет будет оказы
вать и исполкому необходимую 
помощь в деле руководства то
варищескими судами. Но не 
следует забывать, что со
вет товарищеских судов 
состоит в основном из пенсионе
ров по старости и не обладающих 
(за исключением одного — двух) 
необходимыми юридическими зна
ниями, чтобы грамотно контро
лировать и направлять деятель
ность товарищеских судов, кото
рых у нас насчитывается около 
двухсот.

Совет председателей товарище
ских судов провел немалую ра
боту. Он уточнил городскую ор
ганизацию товарищеских судов, 
проверил деятельность их в рабо
чих поселках Виля, Досчатое, 
Шиморекое и Ближне-Песочное и 
на некоторых предприятиях. 
Проверка показала, что товари
щеский суды нуждаются в юри
дической помощи.
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Ученые Ивановского сельско
хозяйственного института совме- 

чстно со специалистами мельнич- 
Ближне-Пееоченский и Досча- щих работников следственных ор- Цного комбината впервые в стране 

тйнский поселковые Советы не ганов и адвокатов. !;организовали промышленное про-
руководят товарищескими судами. И, наконец, надо требовать от Цизводство концентрата —замени- 
Отсутствие руководства приводит товарищеских судов отчетности £теля цельного молока. В минув-
к тому, что почти во всех това
рищеских судах допускаются 
серьезные юридические ошибки 
при рассмотрении дел, не гово
ря уже о том, что они не ведут 
надлежащего делопроизводства и 
учета своей работы.

Недостатком является и тот 
факт, что по инициативе това
рищеских судов не возбуждено 
ни одного дела. Например, суды 
на предприятиях считают, что 
если тот или иной нарушитель 
дисциплины администрацией на
казан, то товарищескому суду де
лать уже нечего. Такое рассуж
дение неправильно. Товарище
ский суд—орган общественный. 
Он призван, главным образом, не 
наказывать провинившегося, а 
общественно воздействовать на 
него, учить и воспитывать. По
этому он вправе во всех случаях, 
несмотря на то, что виновный 
администрацией уже наказан, в 
случае целесообразности славить 
тот же факт на обсуждение в то
варищеском суде.

Вернемся к основному вопро
су. Настала нора уделять боль
ше внимания руководству това
рищескими судами. Необходимо 
наряду с руководящими работни
ками исполкомов Советов депу
татов трудящихся привлечь к 
этому делу иарсудей, руководя-

перед избирателями.
И. ВАСИЛЬЕВ, 

заместитель председателя 
совета товарищеских судов.

Цшем году его применяли для вы- 
]1пойки телят и поросят в 220 хо
зяйствах области. За счет этого 
с̂экономлено и дополнительно про-

дано государству 3.000 тонн 
цельного молока.

Выгода использования кон
центрата бесспорна. Один литр 
искусственного молока обходится 
хозяйству в 7 копеек, а литр 
цельного молока стоит вдвое 
больше.

Суточная производительность 
цеха по производству сухого 
искусственного молока превыша
ет 100 тонн.

На снимке: отгрузка готовых 
концентратов колхозу «Родина» 
Ивановского производственного 
управления.

Фото И. Дынина.
Фотохроника ТАСС.

Если подойти по-хозяйски
Коллектив железнодорожного 

цеха металлургического завода 
успешно справился с основными 
показателями четырех месяцев 
План грузоперевозок выполнен 
на 101, ремонта локомотивов — 
на 105, ремонта вагонов — на 
103, задание по погрузке и вы 
грузке — на 120 процентов. Од
нако за внешне благополучными 
результатами в деятельности же
лезнодорожников кроется масса 
недостатков, которые вызывают 
перерасход средств, тяжелым 
бременем ложатся на себестои
мость продукции предприятия. 
Достаточно сказать, что с начала 
года цех допустил убыток болое 
чем в 27 тысяч рублей.

Если детально разобраться в 
причинах перерасхода средств, 
то можно заметить следующее: 
основной убыток складывается 
от перерасхода на текущие ре
монты. Против прошлого года он 
неизмеримо вырос. Но самое уди
вительное в том, что когда на 
партийном собрании обсуждались 
итоги четырехмесячной работы,

НА СКОЛЬЗКОМ ПУТИ
наПочетна в нашей стране профессия металлурга. Он 

переднем крае борьбы за создание материально-технической базы 
коммунизма. И вполне понятно поэтому, что металлурги должны 
быть образцом не только в труде, но и в поведении.

Коллектив нашего цеха постоянно изыскивает возможности 
для наращивания выплавки стали, В сменах развивается соревно
вание за коммунистический труд. Люди меняются на глазах. Они 
пересматривают свое поведение как на производстве, так и в быту.

Но есть, к сожалению, и исключения. За последнее время 
плохо ведет себя в нашем цехе сталевар Анатолий Астахов. Кета- 
ти, он неплохой сталеплавильщик, хорошо знает свое дело. Од
нако стал появляться на работе с похмелья. Пробовали его усове
стить члены цехкома —  не помогает. Думается, что коллектив 
смены тов. Тугарева, где трудится Астахов, поставит сталевара на 
правильный путь.

Н. ШИШОВ.
член цехового комитета профсоюза мартена N° 2 

металлургического завода.

то ни начальник цеха тов. По
пов, ни начальник планового бю
ро тов. Быстров не смогли объ
яснить коммунистам причины 
убытков.

А получается это потому, что 
в цехе нет надлежащего контро
ля за расходованием материалов. 
На самом деле, как можно опре
делить расходы на текущие ре
монты, когда в цехе нет учета 
расхода материалов на каждый 
локомотив или вагон? Запасные 
части, детали, материалы списы
ваются вообще- В цехе мало кто 
интересуется, во сколько обой
дется ремонт локомотива или 
вагона, а отсюда и расточитель
ность, нерадивое отношение к 
народному добру.

Кстати, вопрос об учете расхо
дов на единицу продукции пед- 
нимался не один раз. Но счет
ные работники обычно ссылают
ся на загруженность, на неуме
ние вести такой учет. Неплохо 
бы, если главный бухгалтер за
вода тов. Кожевников всесто
ронне познакомился с учетом в 
цехе, помог бы нашим мастерам, 
начальникам наладить дело так, 
чтобы они точно знали, чего и 
сколько списывается на ту или 
иную единицу.

Против прошлогоднего желез
нодорожники снизили простои 
каждого вагона на подъездном 
пути в среднем на пять часов- 
Этот сдвиг достигнут не за счет 
каких-то организационно-техни
ческих мероприятий, а за счет 
повышенного спроса и ответ
ственности отдельных лиц за по
рученное дело- И все же план 
оборота вагонов оказался невы
полненным. Почему? Да потому, 
что имеющиеся резервы по со
кращению простоев подвижного 
состава не были полностью при
ведены в действие.

Коммунисты тт. Страхов, 
Линьков и Овчинников рассказа

ли на партсобрании о тех резер
вах, которые есть в цехе по сни
жению простоев вагонов МПС. 
Так, начальник складского хо
зяйства завода тов. Башилов, на
пример, не стремится подготавли
вать места для приема сыпучих 
грузов- Очень часто перепол
ненные и неподготовленные скла
ды к приему грузов вызывают 
двойной простой вагонов под 
выгрузкой. Большим недостат
ком является ,и запутанный учет. 
У станции учет один, у погрузо- 
разгрузочной службы — другой.

На собрании коммунисты - же
лезнодорожного цеха затронули 
вопросы причин низкого линейно
го оборота вагонов узкой колеи, 
о неудовлетворительной работе 
пассажирской службы. В выступ
лениях чувствовалась забота ря
довых тружеников о сокращении 
потерь, снижении затрат. Одна
ко сам ход собрания показал, что 
серьезного, принципиального раз
говора с конкретными предложе
ниями по ликвидации недостат
ков в работе цеха, не получи
лось. И это не случайно. Доклад 
начальника цеха тов. Попова по 
своему содержанию не явился 
сердцевиной собрания (а это 
нужно было сделать).

В докладе не были показаны 
конкретные виновники ошибок* 
упущений, а их ведь было не
мало- Сколько поездов было со
рвано из-за неисправности паро
возов, во что-то обошлось это 
заводу? Сколько было претен
зий от цехов завода, от других 
предприятий города о плохом их 
обслуживании? Обо всем этом 
следовало бы рассказать тов. По
пову. Проанализировать, взве
сить имеющиеся возможности для 
устранения недостатков, безу
словно, помогли бьг коммунисты 
цеха. А. КОНОПЛЕВ,

нештатный керреспондент 
«Новой жизни».
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С карандашом в руке

Это было осенью прошлого 
года. Директор совхоза «Выксун
ский» Л. С. Тележников собрал 
специалистов, руководителей от
делений. На совещании был по
ставлен вопрос о специализации 
полеводства.

—У нас же определено основ
ное направление — картофель и 
овощи, — возразил кто-то.

■—Да, определено, — ответил 
директор, — но много ли мы 
имеем дохода от этих культур? 
Специализировать производство 
— это не значит одну отрасль 
ликвидировать, другую оставить. 
Нам нужно так поставить дело, 
чтобы основная отрасль давала и 
основной доход, чтобы она была 
высокорентабельной. Что для это- 
го нужно сделать? Прежде всего, 
повысить урожайность. Возьмите

карандаш в руки, давайте посчи
таем. Можем мы достичь урожая 
картофеля в 120 центнеров с 
гектара? Можем. При таком уро
жае гектар даст 12 тысяч руб
лей. Сравним с озимой рожью. 
Это более урожайная культура 
из зерновых. И то, доход с гек
тара ржи мы свыше 600 рублей 
не сможем получить. Так же 
выгодно овощеводство. Если мы 
добьемся урожая капусты 200 
центнеров с гектара, то каждый 
гектар даст 20 тысяч рублей.

На этом совещании, было ре
шено особое внимание обратить 
на выращивание картофеля и 
овощей, применить все новое, 
что поможет получить высокий 
урожай, снизить себестоимость 
продукции.

Бригадным методом

На землях совхоза без обиль
ного удобрения не добьешься 
хорошего урожая. Это известно. 
Но как организовать труд, чтобы 
с наименьшей затратой средств 
вывезти больше органических 
удобрений.

Вот тогда и возникла мысль 
создать специальную механизи
рованную бригаду по заготовке и 
вывозке удобрений. Руководите
лем поставили агронома С. С. 
Лаврова.

За бригадой закрепили экска
ваторы Т-3, Э-153, погрузчик 
РЧ-0,6, выделили 15 самосвалов 
и 6 тракторов с пенами.

Начиная с ноября и до начала

сева бригада ни на один день не 
прекращала работы. А результат? 
На поля совхоза вывезена 31 
тысяча тонн органики. Это почти 
в полтора раза больше прошло
годнего.

И еще одно хорошее дело вы
полнила бригада. Весь торф она 
закомпостировала с навозом, ми
неральными удобрениями. А в 
Грязновском отделении торф ком
постировался с птичьим пометом. 
Каждый, кто зимой бывал на по
лях совхоза, видел громадные 
штабеля компостированного тор
фа.

Позаботились в хозяйстве и о 
нейтрализации кислых почв. По-

В  Москве на территории В Д Н Х  СССР открыта 
Британская сельскохозяйственная выставка.

На снимках: вверху —  демонстрация крупного 
рогатого скота герефордекой породы. Вн и зу  —  по
сетители осматривают высокопроизводительную са
моходную уборочную машину «Кр оп-Кр узер», пред
назначенную д ля уборки на силос кукур узы  и дру
ги х культур .

Фото О. Кузьмина и В . Мастюкова.
Фотохроника ТА С С .

ля получили 1200 тонн доломи- труда совхоз смог внести на каж- 
та, в то время, как в прошлом дЬщ гектар картофеля по 20— 30 
году его не было ни одного цент
нера.

Благодаря новой организации по 30—35 тонн.

тонн .органики. Овощи получили

Новое, передовое-— в практику
У картофелесажалок есть бач

ки, в которые насыпаются мине
ральные удобрения. В прошлом 
году они пустовали в период се
ва. А в этом? В этом году не 
было посажено ни одного гектара 
картофеля без одновременного 
внесения минеральных удобрений.

Изменили в совхозе и норму 
высева клубней. Раньше на гек
тар шло 1,5— 2 тонны картофеля, 
а в эту весну — 3— 3,5. Это 
значит, что на гектаре будет не 
менее 45 тысяч кустов. Только 
эта мера повысит урожай почти 
в два раза.

Из овощных культур основную 
площадь займет поздняя капуста. 
Ее будет 90 гектаров. Где лучше 
разместить капусту? И здесь бы
ло найдено разумное решение. 70 
гектаров будет выращиваться на 
пойменных землях.

Чем руководствовались специа
листы, принимая такое решение? 
Анализ почвы показал, что пой
менные земли имеют кислотность, 
близкую к нейтральной. А капу
ста, как известно, на таких поч
вах растет лучше. Кроме того, 
на пойме земли более плодород
ные.

Впервые в нынешнем году 
будут работать дождевальные 
установки для полива овощей.

Специалисты совхоза ищут пу
ти получения более ранней про
дукции овощей- В Шиморском 
отделении посажено 0,25 гектара 
огурцов под пленкой. На днях 
эти огурцы зацветут.

Ранняя капуста вся выращи
валась в тор.фо-перегнойных гор
шочках. При высадке в поле она 
быстро прижилась, пошла вроет

Вместо р у к — машины
Как уже сказано, труженики 

совхо-за задались целью сделать 
основную отрасль высокорента
бельной. Здесь, конечно, не обой
тись без механизации.

Что сделано для ликвидации 
ручного труда? В настоящее вре
мя в каждом отделении имеются 
картофелесортировки. Они уже 
«показали» ’ себя. Совхоз в ко
роткие сроки и высококачествен
но провел сортировку клубней 

(для посадки. Еще большую по- 
бчощь они окажут осенью, ири 
уборке клубней.

Весь картофель 'посажен только

картофелесажалками. Правда, 
исключая яровизированные клуб
ни. Их опасно высаживать ма
шиной: обломаются ростки.

Каждое отделение имеет но 
две картофелесажалки. Этого не
достаточно. Чтобы увеличить про
изводительность труда, руковод
ство совхоза- организовало двух
сменную работу сажалок. Первая 
смена работала с 4 утра до 12 
дня, вторая — с 12 до 7 вечера.

Уборка картофеля будет также 
полностью механизирована. Уже 
сейчас на центральной усадьбе 
стоят 15 комбайнов.

Основа 
успеха

Если сейчас пройдешь по по
лям, где размещен картофель, не
вольно обратишь внимание на 
рыхлость почвы, чистоту, ров
ность участков. Секрета в этом 
никакого нет- Каждый человек, 
который трудился на вспашке и 
севе, знал, что от урожая этой 
культуры в первую очередь за
висит рентабельность всего хо
зяйства. И старался.

Нужно отдать должное партий
ной организации совхоза- Сумела 
она подготовить людей к борьбе 
за высокий урожай, сумела вну
шить каждому работнику, что 
урожай в его руках.

Не одна беседа была проведена 
в звеньях, которые выращивают 
картофель и овощи. И что осо
бенно важно, беседы эти прохо
дили с карандашом в руке. На 
цифрах показывали коммунисты, 
что можно получить при добросо
вестном отношении к труду.

И не удивительно, что многие 
изо дня в день перевыполняли 
нормы на севе, вывозке удобре
ний, вспашке. Механизатор В. И. 
Ефимов почти ежедневно давал 
две нормы на посадке картофе
ля, не отставал от него И. Ф. Ли
патов. Да и другие механизаторы 
славно поработали.

Совхоз заканчивает посадку 
картофеля. Остались считанные 
гектары. А на поля вышли уже 
тракторы со сцепками борон. На
чался уход за картофелем — 
борьба с сорняками.

Хорошо, с душой трудятся ра
бочие совхоза. Смотришь на них 
и веришь: да, совхоз получит 
высокий урожай, основная -от
расль станет высокодоходной.

Е. КУЗНЕЦОВ.

ДЕЛО ВСЕГО
Время близится к  полу- 

/дню. Старший пастух 
) Алексей Егорович Ш ир- 
/шов дает команду своим 
) напарникам, чтобы они 
>направляли стадо к стой- 
(лам. Во т и зеленая лу- 
гжайка, расположенная на 
[берегу Теши. Это и есть 
(место отдыха обществен
н о го  скота. Ж ивотные
/привыкли уже к этой ме
стности и быстро улег- 
'ли с ь под кустами.

Г л я д я  на коров, кото- 
(рые спокойно жую т жвач- 
(ку, чувствуеш ь, что хоро- 
/шо пасут пастухи. Ж ивот 
/ные наедаются. Да это 
/подтверждается и на де-' 
)ле. Прошел всего лишь 
/месяц, когда выгнали ста- 
(до на выпасы, а надои 
(уже возросли в два с по
ло ви н о й  раза.

—  Замечательно тр у 
б я т с я  наши пастухи: на
ядой с каждым днем рас

ту т , —  говорит заведую
щий фермой т. Ерофеев, 
кива я на ряд заполнен
н ы х молоком бидонов. 
—  Вчера их на обеденной 
дойке было восемь, а се
годня уже десять и все 
полные.

Пастух —  центральная 
фигура в животноводство 
в период летнего содер
жания скота. От него бу
дет зависеть получение 
большого молока. И кол
лектив пастухов Наталь- 
инского отделения совхо
за «Кулебакекий» ведет 
сейчас постоянную борьбу 
за каждый литр молока 
с тем, чтобы получить от 
каждой коровы за паст
бищный период по 1300 
килограммов этой продук
ции. Пастухи применяют 
все: и знания, и опыт, на
копленный годами, умело 
используют пастбища и 
отдых ж ивотных.

Первые дни пастухи 
старались кормить скот 
на буграх, ведь в низин
н ы х местах было сыро, и 
животные могли не столь
ко съесть травы, сколько 
вм ять ее в землю.

—  Накормишь как сле
дует коров, вовремя попо
ишь, дашь о тд ы х— и мо
локо обязательно будет, 
— говорит Алексей Е го 
рович. Но иногда доярки 
поспешат и не выдаивают 
полностью коров, а это 
значит, потеряно несколь
ко килограммов молока. 
Поэтому борьба за высо
кие надои '—  не только 
забота пастухов, а дело 
всего коллектива ж ивот
новодов.

Г .  К А П Р А Л О В .

I! О В А Я 
Ж  II 3 Н Ь

2 июня 1964 г.
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Городской парк—трудящимся
Парк — лучшее место отды

ха трудящихся города. Мы со
средоточим свои усилия на пре
творении в жизнь Программы 
КПСС, в которой записано, что 
«... досуг людей будет все боль
ше посвящаться общественной 
деятельности, культурному об
щению, умственному и физиче
скому развитию, научно-техни
ческому и художественному
творчеству».

Особое внимание будет уделе
но нами разъяснению задач,
поставленных декабрьским и 
февральским Пленумами ЦК
КПСС, претворению в жизнь 
принципов морального кодекса
строителя коммунизма. С этой
целью расширен читальный зал, 
где можно не только почитать 
газеты и журналы, но и прослу
шать интересную лекцию, бесе
ду, принять участие в диспуте.

Летом впервые в городском 
парке начнет работать планета
рий. В нем будут проводиться 
лекции и беседы на темы науч
ного атеизма, астрономии, гео
графии, физики. Они будут со
провождаться показом цветных 
диапозитивов с применением ап
паратуры планетария.

Усилия работников парка и 
культучреждений города будут 
направлены на воспитание худо
жественных вкусов и развитие 
народного творчества. В парке 
еженедельно будет проводиться 
час музыки. Посетители смогут 
'прослушать курс музыкальной 
грамоты, ознакомиться с помо
щью грамзаписи с великими 
мастерами русской сцены.

Намечена регулярная переда
ча звукового журнала «Круго
зор» с освещением в нем меж
дународной и внутренней жиз
ни, новостей науки, выступле
ний видных ученых и новаторов

В гостях у выксунцев
В  гостях у выксунцев 

находится член област
ного общества «Знание» 
А. И. Великоречин. Он 
читает трудящимся лек
цию «О международ
ном положении Совет
ского Союза».

29 мая тов. Велико
речин выступил с лек
цией перед рабочими 
объединения «Сельхоз
техника». Слушатели 
горячо - благодарили 
лектора.

В . Н А У М О В.

производства, новинок музыки.
В дни народных гуляний и 

праздников на эстрадах парка 
организуются выступления кол
лективов художественной само
деятельности города, духовых и 
эстрадных оркестров. В июне 
намечено провести праздник пес
ни.

Значительную часть своей ра
боты перенесут на открытый 
воздух Дворцы культуры метал
лургов и машиностроителей. 
Так, например, Дворец метал
лургов организует в парке уст
ный журнал «Хочу все знать». 
Дворец культуры машинострои
телей наметил провести лекто
рий на тему: «Выкса в прош
лом», тематический вечер 
«Здравствуй, лето золотое». Сов

местно с завкомом профсоюзов 
проведет праздник машинострои
телей.

В читальном зале организуют
ся периодически сменные вы
ставки на различные темы.

Для детей в летний период 
организуются праздники юного 
туриста, дня здоровья, смотр ху
дожественной самодеятельности 
детских площадок и городских 
пионерлагерей ЛТУ и т. д.

К услугам посетителей парка: 
летний кинотеатр, читальный 
зал, планетарий, эстрады, танц
площадка, биллиард, аттракцио
ны, тир, оранжерея, фотогра
фия.

А. МИТЬНИН, 
директор парка 

культуры и отдыха.

Мало зрителей пришло в 
прошлое воскресенье на стадион, 
чтобы посмотреть очередной 
матч на первенство области по 
футболу между выксунскими ме
таллургами и командой «Уро
жай» г. Первомайска. И это 
вполне понятно. Футболисты ме
таллургического завода даже со 
слабыми командами терпят по,- 
ражение и их игра не интересна.

Так было и в воскресенье. 
Развязка наступила на 15 мину го. 
первого гайма. Один из напада
ющих металлургов проходит к 
воротам первомайцев. Он дол
го целится, но его «выру
чает» защитник гостей, срезая 
мяч в собственные ворота. Со 
счетом 1:0 в пользу Металлургов 
и закончился первый тайм.

Непонятна медлительность на
падающих хозяев поля, когда они

■ ................................................   щ

В  музыкальной школе
Музыкальная школа в г. Вык

се существует уже второе деся
тилетие. За этот отрезок време
ни из ее стен вышло немало 
юношей и девушек, получивших 
музыкальное образование.

Вот и в этом году только что 
завершились выпускные и пе
реводные экзамены. 18 учащих
ся закончили школу.

14 и 15 мая принимались 
экзамены У выпускников по 

сольфеджио. Отличные знания 
теории музыки показали в ы п уск

ники Володин Витя, Кирова Шу
ра, Шейкина Тоня, Цуприк Та

ня (домбристы), Вова Глубокое 
(баянист).

По классу фортепьяно отлич
ную оценку получила' выпуск
ница Оля Дивеева. Она испол
нила вариации Гурилева «На 
заре ты ее не буди» и Шамо— 
«Юмореска».

С хорошими оценками закон
чили школу Наташа Валинина, 
Марина Комарова, Света Куры- 
шева, Наташа Щукина и Света 
Плисова.

По классу баяна успешно 
закончили учебный год Саша 
Сорокин, Витя Володин, Витя 
Козеродов и Вова Глубоков.

Отдельные учащиеся, как на
пример, Марина Комарова, Витя 
Козеродов, Саша Сорокин, Юра 
Селех поедут в музыкальные 
училища продолжать свое обра
зование-

1 июня, в понедельник, во 
Дворце культуры им- Лепсе со
стоялся большой заключительный 
концерт учащихся музыкальной 
школы.

Юных музыкантов пришли по
слушать все любители и знатоки 
музыки.

3. ЛОХИНА.

Людмила Васильевна Нажиганова —  опытный 
продавец. За ее плечами пятнадцатилетний стаж 
работы по этой специальности. Вот уже четыре 
года она является продавцом магазина спортив
ных товаров на улице Красных зорь.

Обязанность работника прилавка —  не
только продать тот или иной товар, но и знать 
его свойство, назначение, рассказать об этом 
покупателю. Этими, очень нужными для каждо
го работника торговли качествами, как раз и 
обладает Людмила Васильевна.

Она вежливо обращается с покупателями,
старательно обслуживает их. Иногда бывает 
так, что в продаже не оказывается нужной де
тали к велосипеду или мотоциклу. Но в этих 
случаях покупатель уходит из магазина без 
обиды: Людмила Васильевна обнадежит покупа
теля, пообещает ему достать нужную деталь 

За добрые советы в книге отзывов и пред
ложений записана не одна благодарность поку
пателей в адрес Людмилы Васильевны.

На снимке: Л. В. Нажиганова за прилавком.
Фото И. МИНКОВА.
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Имя лауреата Ленин
ской премии народного 
художника СССР Евге
ния Викторовича Вуче
тича широко известно 
не только в Советском 
Союзе, но и далеко за 
его пределами.

Автор «Советского 
воина - освободителя» 
—■ главного монумента 
памятника воинам Со
ветской Армии, павшим 
в боях с фашизмом в 
Берлине, «Соединение 
фронтов» — монумента 
у шлюза № 13 Волго- 
Донского судоходного 
канала им. В. И. Лени

на, памятника В. И. 
Лёнину в Волгограде, 
портреты деятелей пар
тии, ученых, знатных 
людей страны —- таков 
неполный список произ
ведений Е. Вучетича.

Е- Вучетич глубоко 
понимает советскую
действительность, умеет 
видеть большую правду 
жизни, чувствует ее 
сердцем художника.
Скульптор запечатлел в 
своем творчестве высо
кое устремление совет
ских людей, их героизм, 
поэзию труда, он полон 
несокрушимой веры в

силы народа и верно 
служит ему.

В книге «Художник и 
жизнь» изд. Академии 
художеств СССР —- 
(1*963 г., ц. 2 р. 25 к.) 
многочисленные иллю
страции наглядно убеж
дают читателя в том, что 
высокая идейность, пар
тийность, знание жизни, 
борьба за утверждение 
прекрасного в человеке 
должно быть главным в 
нашем искусстве.

С огромным интересом 
прочтет читатель стра
ницы, посвященные 
встречам руководителей

партии и правительства 
с деятелямц искусства 
и литературы. Боевой 
дух глав книги, напи
санных ярко, доходчи
вым языком, богато ил
люстрированный мате
риал делают книгу ин
тересной для самого ши
рокого круга читателей.

Эту книгу можно 
приобрести в магазине 
«Книга-почтой»: г. Вол 
гоград пр. Ленина, 25 
магазин «Книга-поч
той».

Книги высылаются 
наложенным платежом 
без задатка.

ПОБЕДИЛИ

М ЕТАЛЛУРГИ
из выгодных положений не спе
шат с ударом по воротам. А 
ведь в этом матче было очень 
много таких моментов, когда 
можно было увеличить счет.

Во втором тайме первомайцы 
стремятся уйти от поражения. И 
это им удается выполнить на 
восьмой минуте. Сильным, кра
сивым ударом метров с 30 напа
дающий гостей забивает ответный 
гол. ,

Но удержать ничейный счет им 
не удалось. На 31 минуте метал
лурги забили еще один гол в во
рота первомайцев. Так с по
мощью гостей металлурги вы
играли этот матч со счетом 2:1.

М. З Ы К И Н .

В воздухе 
тарелочки

Стендовая стрельба по ле' 
тающим тарелочкам —  увле
кательный вид спорта Не слу
чайно соревнования, прово
дившиеся охотообществом в 

районе Запасного пруда, со
брали многочисленную аудито
рию зрителей.

Наибольших успехов доби
лись стрелки завода ДРО. Так, 
на траншейном стенде пред
ставители машиностроителей 
В. С Сафонов и В. А. Беглов 
восемью выстрелами из две
надцати поразили цель. На 
круглом стенде впереди были 
снова В. А. Беглов и еге то
варищ по команде И. Д. Руч- 
кин, каждый из которых сде
лал по 9 попаданий из 16.

0. ГРИГОРЬЕВ.

2 июня, В ТО Р Н И К

16.05 Для ш к о л ь н и к о в .  
А. А Л ЕКС И Н . «САША И Ш У 
РА». Премьера телевизионного 
спектакля.

17.20 «П у ть  к музыке».
18.00 «Тепло дружеских сер

дец».
18.30 М. И. ГЛ И Н К А . «РУС 

Л А Н И ЛЮ Д М И ЛА ». Спектакль 
Ленинградского Государствен
ного академического театра опе
ры и балета имени С. М. Киро
ва.

Редактор М. М. РОГОВ,

Срочно продается трех- 
стенка на слом, крытая 
железом. Обращаться по 
адресу: г. Выкса, Красная 
площадь, дом 2. Справ
ляться ежедневно, кроме 
воскресенья.

Силаев Василий Федорович, 
проживающий в г. Выксе, улица 
Ризадеевская, дом 84, возбужда
ет гражданское дело о pacjop- 
жении брака с Силаевой Пелаге
ей Гавриловной, проживающей в 
с. Вознесенеке, Ардатовского 
района.

Дело слушается в Выксунском
нарсуде.

Ж К Ш Ш Ш Т е  НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской области, 
Дом Советов, комната № 11.
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